

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXIII.—Número 11.038

Número suelto 10 céntos.

SUBSCRIPCIÓN: Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre. 30

Palma de Mallorca, Viernes 10 de Septiembre de 1926.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

San Bartolomé, 52. Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

CRÓNICA DE LA MODA

Repatriación de soldados

Se ha dispuesto para en breve la repatriación de unos doce mil soldados que forman parte de las fuerzas expedicionarias que se encuentran en Marruecos, noticia esta que nos causa sincero agrado ya que supone una disminución del contingente de fuerzas acumuladas en África, lo cual evidencia que el problema marroquí ha ido alejándose.

Según la referencia telegráfica que insertábamos en nuestra edición de anoche, en breve serán repatriados hasta unos doce mil soldados de los que forman parte de las fuerzas expedicionarias que se encuentran en Marruecos. Estos doce mil soldados que dentro de unos días comenzarán a llegar a la península, pertenecen a la quinta que debe ser licenciada el próximo mes de febrero, a los cuales se les concedió la repatriación cinco meses antes.

Esta medida revela indudablemente el estado satisfactorio en que se encuentra el problema marroquí, estado satisfactorio que permite reducir el contingente de fuerzas que las contingencias de la campaña obligaron a reunir en África.

Siquiera sea por este motivo, cabe que nos felicitemos de esta disposición que al repatriar a unos miles de soldados, acusa la buena marcha de un problema que tan doloroso y costoso ha sido para nuestra nación.

Esto aparte, cada vez que de repatriaciones se habla, no podemos dejar de recordar el caso de los soldados de Baleares que fueron llevados a Marruecos, y para quienes, al menos para los que ingresaron en el ejército conforme a la anterior ley de Reclutamiento y Reemplazos, hemos estimado siempre que tuvo que haber habido una preferencia en su repatriación porque por las condiciones especiales que para nuestros soldados se establecieron en dicha Ley la preferimos se tenía que otorgar a su favor estaba plenamente justificada y tenía el carácter de una obligada compensación.

En efecto, conforme a dicha Ley de Reclutamiento y Reemplazo del ejército, los soldados de las Islas Baleares y Canarias, tenían el derecho de prestar el servicio activo en las guarniciones de la provincia respectiva, salvo que casos excepcionales hicieran necesario lo contrario.

Cuando las contingencias de la guerra marroquí hizo necesaria su marcha, nada se podía objetar en

ello; pero era de esperar que tan luego mejorase la situación fuesen los primeros en ser repatriados quienes por Ley tenían sobre los demás el derecho de servir en las guarniciones de su territorio.

Este derecho no lo teníanamos gratuitamente sino que por compensación del mismo veníamos obligados a contribuir con un tanto por ciento mayor que el de las demás provincias.

Mientras éstas contribuían con un cincuenta por ciento al cupo de filas, nosotros lo hacíamos con un ochenta.

Por ello se dió el caso que de aquí salieron soldados para Marruecos que de haber pertenecido a otras provincias no solo no habrían ido a Marruecos sino que habrían pertenecido al cupo de filas por corresponderles ser excedentes de cupo.

Era ello motivo suficiente para que a las fuerzas expedicionarias de Baleares, lo mismo que las de Canarias, que tuvieron que ser llevados a Marruecos en momentos en que la campaña se había agudizado, se les otorgase una preferencia en la repatriación.

Varias veces así lo hubimos de indicar, y aun solicitario del Gobierno, uniéndose en alguna ocasión a esta solicitud el Ayuntamiento de Palma, gestión que fué de lamentar no diere el resultado que cabía esperar viera dado el fundamento de la misma.

Vigente ya la nueva Ley de Reclutamiento, aquel derecho ya no puede ser invocado con tanta fuerza; pero es evidente que aún subsiste un derecho moral que justificaría que nuestras fuerzas expedicionarias alcanzaran como compensación a lo pasado una preferencia que resarciera a nuestra provincia de la mayor obligación que sobre la misma pesó.

No sería posible hacer indicaciones en este sentido al Gobierno toda vez que la marcha satisfactoria de la campaña marroquí, permite la reducción del contingente armado que se había ido acumulando en África?

Variedades

LOS CUARTELES MÁS GRANDES.

La ciudad de Varsovia, capital de la Polonia rusa, tiene probablemente los edificios más grandes que pueden haberse destinado a alojar tropas; en ellos caben cómodamente 37 mil hombres.

El gobierno de Varsovia tiene una guarnición numerosa, a fin de hacer respetar por los habitantes.

En la Gran Bretaña hay también poblaciones notables por la capacidad de sus cuarteles.

Los de Aldershot pueden albergar veinte mil hombres.

PROCEDIMIENTO CHINO PARA CONSERVAR EL PESCADO

Ciertos peces pasan el invierno sepultados en la arena en un estado de sopor completo.

Los chinos han observado este hecho, y han deducido de él un método para la conservación de los peces, que consiste en envolverlos una vez tomado el pescado y cuando todavía no está muerto, con un bloque de tierra arcillosa húmeda, que ponen en seguida en una heladera. Después de muchos meses se abre el bloque, y se ponen los peces en agua fresca.

Los chinos dicen que éstos vuelven poco a poco a la vida.

DEL PERU DE LOS INCAS

En el Perú, en tiempo de los Incas, antes de su conquista por los españoles los pobres eran mirados como criminales y se les dejaba morir de hambre, lo cual no dejaba de ser injusto, dado el sistema de organización de aquel país.

Todo el territorio estaba dividido en tres proporciones: los productos y rentas de la primera se destinaban al culto y sostenimiento del sol que era el dios, y de los sacerdotes; los de la segunda, al inca reinante y a los gastos del gobierno, y a los de la tercera eran para el pueblo a tanto por cabeza.

La extensión de tierra adjudicada a cada cabeza de familia, se medía por el número de miembros que componían ésta.

Con este arreglo, todo el mundo trabajaba por el bien común como un solo hombre.

Todas las necesidades, que eran muchas, podían satisfacerse sin grandes dificultades, y los buenos pecuneros vivían contentos y felices.

No es, pues, de extrañar que se mirase con recelo al pobre, puesto que el que lo era daba con su pobreza

testimonio de su indolencia, perjudicial a los intereses patrios.

UNA ESTADÍSTICA CURIOSA

Un riquísimo americano, leemos en el S. E. Galler Tagblatt, se ha entregado al estudio de la buena educación en los diferentes países. De sus investigaciones resulta que el pueblo más cortés del mundo es el del Celeste Imperio. Una estancia de dos semanas en China solo ha revelado a Mr. Varrier (tal es el apellido del americano), un acto nada más de descortesía. España solo bastante bien librada. Según mister Varrier en España solo registró 19 actos de descortesía, mientras en Suiza llegaron a 33 en Suecia a 22, en Dinamarca a 23, en Inglaterra a 31. En Francia ha podido comprobar Mr. Varrier (siempre en el espacio de dos semanas) 54 actos de descortesía, en Bélgica 61, en Holanda 67, en Austria 110, en Italia 139 y en Alemania—¡que bate el record!—187.

Para controlar el valor de esta estadística sería interesante saber cuáles son las normas de la buena educación para Mr. Varrier.

La buena educación es, en cierto modo, cosa de tradición, y al parecer suele variar de un país a otro. Modales que revelan distinción en un país son en otro el colmo de lo grosero. Por eso en este asunto es fácil equivocarse uno.

LA AGUJA MAGNÉTICA

Hay varios sitios en la tierra donde la aguja magnética no señala el punto Norte. La desviación de la aguja es mayor en la Rusia central que en ningún otro sitio. En 1897 un sabio francés M. Monreau, con ayuda de varios hombres de ciencia rusos, hizo observaciones acerca de este fenómeno desde Mosú hasta Khar'kov, que son los puntos extremos, Norte y Sur, de aquella región y que distan uno de otro cerca de 1.600 kilómetros. Encontraron las mayores aberraciones en la provincia de Kursk. La capital de esta provincia se halla a 1000 kilómetros al sur de Mosú. En la parte Norte de la provincia, cerca de Tib, la aguja se desvió veinte grados. Más al Sur, y al Suroeste de la provincia, a unos 255 kilómetros, al sur de Tim, la desviación pasó de noventa y seis grados.

En el pueblo de Kotschetourka la desviación es exactamente de noventa grados y por lo tanto la aguja magnética señala precisamente al Este por el Norte.

En América del Norte, en el territorio de Dakotas, la variación es de doce grados, en Minnesota de veinte y en Maska de cuarenta.



Panoramas de toilettes

Los últimos ecos...

Continúa manifestándose tal variedad en el dominio de la moda, no solo en el corte, tejido y colores, sino en los detalles también, que realmente no sabemos que escoger. Todo se usa, todo se lleva y hoy más que nunca necesita poseer la mujer un refinado buen gusto, un sensato discernimiento para elegir el modelo que mejor convenga a su edad y estatura, a su tipo de belleza, cuidando de mostrarse escrupulosa en la selección de los detalles, pues casi siempre un detalle en apariencia insignificante es el que confiere verdadera personalidad a una toilette.

La alta costura parisien ya no limita su campo de acción a la capital, sino que va a las playas mundanas y balnearios famosos donde por medio de sus estilizados maniqués presenta sus colecciones con la moda de hoy, que es el embrión de la moda de mañana.

Así a los vestidos más o menos conocidos que hemos descrito en nuestras últimas crónicas tenemos que añadir los nuevos modelos que acaba de revelarnos la temporada de Biarritz. De entre las interesantes novedades que hemos tenido ocasión de contemplar debemos mencionar unos encantadores sweaters que presentan sugestivas fantasías de colores de un efecto muy nuevo y original. Estos novísimos sweaters sientan muy bien a la piel tostada por el sol y convienen especialmente a las muchachas y a las señoras jóvenes.

En los trajes de sport hechura sastre la novedad reside esencialmente en los tejidos. Algunas de estas telas son absolutamente inéditas como los mosaicos de lana gruesa con dibujos cuadrículados aunque también se ven tejidos lisos de gran simplicidad que se prestan a la confección de conjuntos sobrios y elegantes.

Hemos visto un nuevo kasha de



TRES NIÑOS.— 4 Traje de playa de jersey negro, chaleco blanco plisado. 5 Traje de bebé de crepé de china blanco plisado. 6 Traje de tafetán o voe rosa, pequeños volantes fruncidos. Muestra, 2 metros de velo.

luné con pequeñas estrellas de oro con el cual se obtienen sweaters y jumpers de muy lindo efecto sobre faldas de color liso.

En otros géneros indumentarios el tejido representa importante papel. El crepón de China, por sus cualidades de suavidad y flexibilidad se adapta a todos los cortes y a todas las líneas, desde la más sobria a la más complacida, y todo hace suponer que su predominio va a permanecer intacto durante mucho tiempo. Se llevan todos los colores, pero el verde, en su vasta gama, parece ser de los preferidos por las mujeres elegantes. El verde, ya sea solo ya asociado con la muselina de seda de tonalidad neutra, compone lindos vestidos de calle e incluso de interior para té, recepciones, etc. El color azul, combinado con el azul vivo, goza asimismo de gran predicamento.

El crepón de Georgette, al apacarse el crepón de raso, la popeline y otros tejidos de la misma índole obtienen numerosos sufragios.

Las asociaciones o combinaciones de colores varían hasta lo infinito. Por ejemplo, el beige se lleva asociado con el color ladrillo, apareciendo este último en el fondo y en el cuello del vestido. El tussor natural se combina con el azul turquesa, el azul marino con el blanco, el lila con el azul en degradación de tonos, el castaño con el amarillito, etc.

Las guarniciones son de una variedad que desconcierta. Pero ello es sin embargo muy natural por el creciente afición de las mujeres elegantes a concretar sus afecciones y buen gusto en el detalle. Se ven en los-chales, panceaux flotantes, pliegues diminutos, bordados caprichosos, cinturones bayadera, galones de fantasía, tiras de tafetán y perlas de fantasía... No acabaríamos nunca de

enumerar el capítulo de las guarniciones si debiéramos precisar todo el repertorio de esta primera quincena de Septiembre en que aparecen las normas de la próxima moda otoñal e invernal.

De noche se llevan vestidos de



TAILLEUR.—Tailleur de robe gris azul chaqueta semi-larga, con pliegues vacíos en el costado. Componen tres partes cuyos delanteros parten de los hombros.

encaje negro sobre muselina de seda de color rosa y del mismo modo se usa el abrigo de terciopelo cerdo incrustado de oro y guarnecido de visón.

Hacen su aparición las pieles guarneciendo vestidos y abrigos. Por ahora la varie ad domina también en este capítulo muy importante. Las pieles de pelo corto, como el topo y otras parecidas, se tienen en varios colores que hacen juego con la tonalidad del vestido. Las pieles de pelo largo como el visón, mara oebellina y armiño, no admiten el tinte y se llevan en colores naturales.

De una y otras habla emos detalladamente en próximas crónicas. Consortium.

París, Septiembre de 1926.

DIALOGO

Decía un zapatero a un sastre:
—¿Sabes por qué chillan tanto las botas a ese caballero?
—¿Por qué?
—Porque aún no me las ha pagado.
—Hombre, esa no debe ser buena prueba, porque en tal caso también chillaría la levita.



SOMBRERO.—Muy elegante modelo de pana azul rey adornados con pañuelos surtidos.

POR CORREO Y TELÉGRAFO

La entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones Comentando la actitud de España

El aviso a Alemania

Madrid 9 (11 n.)

Ginebra.—He aquí el texto del telegrama oficial que el secretario General de la Sociedad de Naciones ha enviado a Stressemann, ministro de Negocios Extranjeros de Alemania:

«De orden del presidente de la Asamblea de la S. D. N. tengo el honor de anunciarle que en su sesión de 8 de septiembre la Asamblea ha declarado a Alemania admitida entre los miembros de la Sociedad de Naciones y ha aprobado la resolución del Consejo de 4 de septiembre, atribuyendo a Alemania una representación permanente en el Consejo.»

Telegrama de Stressemann

Ginebra.—El señor Stressemann, ministro de Negocios Extranjeros del Reich, ha enviado al Secretario de la Sociedad de Naciones el siguiente telegrama:

Después de dar las más efusivas gracias por la admisión del Reich en la Sociedad de Naciones tengo el honor de comunicar que los delegados alemanes han salido esta misma tarde para Ginebra, a donde llegarán mañana.

La delegación alemana ha salido de Berlín.

Berlín.—La delegación de la Sociedad de Naciones partió anoche para Ginebra.

La noticia en Berlín

Berlín.—Los periódicos anuncian con grandes titulares el acuerdo tomado esta mañana en Ginebra, relativo a la entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones.

Toda la prensa gubernamental y liberal no oculta su satisfacción.

La prensa de la derecha se muestra, por el momento, reservada y se limita a subrayar que, simultáneamente con Alemania, Polonia ha ingresado en el Consejo.

Baldwin no va a Ginebra

Londres.—En los círculos políticos se muestra gran satisfacción por la entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones.

De todas maneras se hace notar que las esperanzas de que el primer ministro señor Baldwin fue a Ginebra han quedado completamente desvanecidas.

El primer ministro inglés ha reanunciado ir a la ciudad Suiza y permanecerá esta temporada en Bixles-Bains.

En el ministerio de Negocios Extranjeros se declara esta noche oficialmente que el primer ministro no irá a Suiza.

Mañana la delegación alemana ocupará su puesto en la Asamblea

Berlín.—La delegación alemana saldrá de Berlín en tren especial y llegará a Ginebra el jueves a las 5:17 de la tarde.

La jornada de mañana, será, pues, probablemente, de espera.

El viernes, la delegación alemana ocupará sus puestos en la Asamblea y el señor Stressemann, en nombre de su país, pronunciará en alemán un discurso importante.

Es muy posible que algunos jefes de delegaciones y, especialmente el señor Briand contesten al señor Stressemann.

Hoy se ha reunido de nuevo la Asamblea

Ginebra.—En la sesión de esta tarde, la Asamblea abordó el tema de la discusión general del Informe oficial sobre la actividad de la Sociedad de Naciones.

La Asamblea se reunirá mañana, jueves, a las diez y cuarto de la mañana, para continuar dicha discusión general.

La prensa italiana comenta la actitud de España

Roma.—Comentando la actitud de España, con respecto a la Sociedad de Naciones, dice «Il Messaggero» que el alejamiento de esta potencia, aun que sea temporal, no reduce en beneficio del organismo de Ginebra.

Hace resaltar otras circunstancias de las cuales la Sociedad de Naciones no obtiene, a su juicio, ventaja alguna.

España sabe que debe recorrer su propio camino, con un espíritu de latitud, el mismo espíritu que desde hace largo tiempo inspira los actos de esa noble nación y que no puede indicar que la orientación de su política se vuelva, precisamente hacia el norte.

Es de desear que las instancias de Ginebra lleven a España a aceptar un arreglo conveniente de la diferencia actual, arreglo que I alia varia con complacencia, no descaudando gestión alguna en beneficio de esta solución.

Lo del plebiscito a favor del Gobierno

Los funcionarios públicos

Madrid 9 (11 n.)

En la oficina de la prensa se facilitó una nota que dice:

Dado el carácter apolítico y partidista que ha de regir para el plebiscito que se celebrará durante los días 11, 12 y 13, los funcionarios del Estado de todos los órdenes podrán firmar como todos los ciudadanos que participen de la idea que inspira el acto, seguros de que la abstención no les irrogará el menor perjuicio ni molestia. Es decir que se trata de un acto de ciudadanía en el que el ciudadano ha de ser su único juez.

Un comentario

Haslando hoy El Sol del proyecto de plebiscito y después de calificarlo de unilateral, pregunta hasta qué punto puede considerarse manifiesta la opinión pública, respecto de un tena político, si no es ilta la defensa de una respuesta contraria a la que el plebiscito va buscando.

Añade que para que tenga valor un plebiscito de la masa de la opinión pública que se manifieste en pro o en contra, es preciso que preceda un contraste de ideas.

Asunto sensacional

La política de «Action Française»

Madrid 9 (11 n.)

París.—En los círculos católicos y monárquicos ha causado profunda impresión la carta que el Papa Pío XI dirige al cardenal Andrieu, arzobispo de Burdeos, carta que publica el «Observateur Romano».

El cardenal Andrieu publicó en un periódico local un violento ataque contra las doctrinas y la moral política de «L'Action Française». El director de «L'Action Française», M. Charles Mauras contestó que varias autoridades eclesiásticas, entre ellas el difunto obispo de Montpellier, cardenal de Cabrières, había no solamente bendecido la obra de «L'Action Française» sino que también ha tomado parte en sus trabajos.

La carta del Papa aprueba el punto de vista del cardenal Andrieu. Dice que la Iglesia ha dejado siempre en libertad a los católicos para optar libremente por las fórmulas de gobierno monárquico o republicano, y hace observar que en las doctrinas de «L'Action Française» hay «remisiones a favor de la restauración del paganismo y del naturalismo, en cuyas escuelas los hombres de «L'Action Française» se han educado quizá inconscientemente, como tantos otros de sus contemporáneos.

En su carta Pío XI condena el «sistema religioso moral y social» de «L'Action Française». La carta termina diciendo que es de esperar que los católicos obedecerán la voz del Papa re omnín de los fieles.

FABRA

LA FILADORA

GRAN BARATURA

10 %, Descuento en todos los Artículos.

TEATRO LIRICO

TEMPORADA LIRICA ESPAÑOLA

con la joya musical en tres actos del maestro Uzandizaga

LAS GOLOONDRINAS

Juan Bautista Cortés -- Carmen Peris -- María Jaureguizar

Magnífica presentación escénica -- 32 profesores de orquesta

Viernes 24 Septiembre INAUGURACION

De teatros

Colonia Escolar

Provincial

3.ª y 4.ª etapas

Ayer inauguró en este teatro lo que hemos dado en llamar temporada oficial, y como es ya corriente tratándose del Lirico constituyó un éxito bajo todos conceptos.

Una numerosa concurrencia se congregó en localidades y tendido, disfrutando esos asientos sin ocupar tanto por la tarde como por la noche, y la citada concurrencia salió en extremo complacida del programa, como lo demostraron los insistentes aplausos que se escucharon al final de la proyección.

El caballo de hierro justificó plenamente la fama de que goza por ser un juego de niños que se puede realizar tan perfecta y a la vez obra.

Se anuncian para la próxima semana en el Lirico el estreno de la grandiosa película La caravana del Oregon editada por la misma casa de Los diez mandamientos y el debut de la nueva canzonista mallorquina Angelina Guerrero.

Después de la bella excursión por el Sur de Mallorca pasamos a Palma durante ocho días, siendo nuestra casa la «Residencia del Estudiante».

Estos días de estancia en la Capital los hemos aprovechado para visitar la parte industrial y artística de la ciudad, los niños, además de fábricas y talleres de el aspecto general, han visitado debidamente la Catedral, el Museo Diocesano, el Castillo de Bellver, el Convento y Claustro de San Francisco etc.

El día 19 gracias a la amabilidad del señor Quev, visitaron el vapor «Ray Jaime I. El día 20 la Fundición Mallorquina, siendo recibidos por don Antonio Quintana, quien después de enseñarnos con sumo gusto el modo de trabajar el hierro y darnos explicaciones oportunas, nos obsequió con un lunch.

El día 23, visitamos las Autoridades. En el Ayuntamiento el Delegado de la Alcaldía señor Piña, nos enseñó las dependencias de la casa.

El Gobernador civil, señor Llosas, agradeció las palabras de salutación que le había dirigido el señor Capó. Elogió la labor de la Colonia Provincial, que se dedica a recorrer la isla privilegiada por la Naturaleza y admirada por todos, dijo—y después de recomendar a los colonos que fueran educados, instruidos, que asistieran a las clases y que vieran en los maestros unos segundos padres, dió un beso a la bandera y un abrazo al abanderado, haciéndolo extensivo a toda la Colonia.

Con vivas a España, al Rey, a Mallorca y a la Colonia y cantar el himno a la Bandera nos despedimos de la primera autoridad civil.

En su palacio visitamos al Ilmo. señor Obispo, el doctor Llompart, habiéndole agradecido el interés que nos mostró, dejándonos satisfechísimos de su trato cortés y de las hermosas palabras que tuvo para todos.

Finalmente devolvimos la visita a la Excmo. Diputación. Allí nos esperaba el Presidente don José Morell, el Secretario, don Miguel Font y los diputados señores Agulló y Costa. Cantamos nuestro repertorio. Terminó la visita saboreando un exquisito lunch. Se pasó una hora agradable en la que los niños disfrutaron del encanto de ver como aquellos señores tienen como una de sus cosas más preciadas la Colonia escolar.

Con apretón de manos y enhorabuena entre autoridades y maestros, vivas y aplausos, satisfecchos y entusiasmados, salimos de la Diputación, nuestra protectora.

—SERVICIOS DE LA GUARDIA CIVIL. La Guardia civil del puesto de Sanelles da cuenta al señor Gobernador de haber pasado dos denuncias al Ingeniero Jefe de Obras Públicas, contra dos conductores de carros, vecinos de aquel pueblo, por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

—LA DELEGACIÓN. SUPLEMENTO DEDICADO A ESPAÑA. En la librería José Tous se ha recibido una remesa del número de «Tae Times», número especial dedicado a España, el cual contiene un estudio completo de la Agricultura, Comercio, Transportes, Historia, Arte y Literatura de nuestra Patria, amén de artículos diversos y crecido número de fotografías.

Publica también un artículo dedicado a Mallorca, al igual que, algunas vistas panorámicas de nuestra Isla.

—ACCIDENTES DEL TRABAJO. En el Dispensario de La Mutualidad de Accidentes han sido asistidos los siguientes obreros por lesiones que se han producido trabajando: Pedro Nicolau, jornalero, Pedregal n.º 17, de herida pulpejo dedo medio izquierdo.

Bartolomé Oliver, herrero, Caro 75 de herida dedo con pérdida de la uña.

Francisco Guardiola, cortador Honorarios n.º 111, de herida contusa pié derecho.

Bartolomé Ferrer, carpintero, Fábrica n.º 27, contusión pié derecho.

Juan Llabrés, tintorero, San Lorenzo n.º 71, de herida palma mano.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. En Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Perfumaría, El Alba, calle Sindicato.

MANUAL PRACTICO DEL TORNERO y fresador mecánico moderno, obra ilustrada con 425 grabados, por J. Ch. Gobrán, ingeniero. En rústica, 9 ptas. encuadernado 11 ptas. De venta en la Librería Tous.

MUSEO DEL PRADO cuadros de fama mundial por Luis Miranda Poadora, 5 pesetas. Véndese en la Librería Tous.

Segunda edición de la versión española de este libro, que ha logrado el mayor éxito literario en el siglo XX, dos tomos 10 ptas. De venta en la Librería de J. Tous.

DERECHO FORMAL DE MALLORCA.—Ensayos jurídicos por D. Matías Mascardó, obra declarada de texto por la Dirección general de Registros de la Propiedad y del Notariado, Precio, 6 pesetas. Librería de J. Tous.

EDUARDO ROSALES El ambiente—La vida social. La vida artística—La Academia de San Fernando—por Juan Chacón Enriquez, obra premiada en el concurso Nacional de literatura 1924-1925—10 ptas. De venta en la Librería Tous.

EL LIBRO DEL TALLER, recetario práctico para el ingeniero, el operario y el industrial y de gran utilidad en el Laboratorio, la sala de máquinas, el taller y la oficina, por W. W. Parkes, 10 ptas. en rústica, 12 encuadernado. De venta en la Librería Tous.

Enciclopedia Sopena. Nuevo Diccio-nario ilustrado de la lengua Española (dos tomos) 80 pesetas.

Servicio de Ferrocarril

De Palma a Manacor.—Salidas de Palma: a las 7:55 (1), 14:20 (2), 18:35 (3).—Llegadas a Manacor: a las 10:05, 16:25 y 21:15.

De Manacor a Palma.—Salidas de Manacor: a las 7:15 (1), 13:40 (2), 15:48 (3), 17:22.—Llegadas a Palma: a las 9:28, 15:44, 18:10 y 20:10.

De Palma a Arta.—Salidas de Palma: a las 7:55 (1), 14:20 (2), 18:35 (3).—Llegadas a Arta: a las 10:05, 16:25 y 21:15.

De Arta a Palma.—Salidas de Arta: a las 7:15 (1), 13:40 (2), 15:48 (3), 17:22.—Llegadas a Palma: a las 9:28, 15:44, 18:10 y 20:10.

De Palma a Inca.—Salidas de Palma: a las 7:55 (1), 14:20 (2), 18:35 (3).—Llegadas a Inca: a las 9:28, 15:44, 18:10 y 20:10.

De Inca a Palma.—Salidas de Inca: a las 7:15 (1), 13:40 (2), 15:48 (3), 17:22.—Llegadas a Palma: a las 9:28, 15:44, 18:10 y 20:10.

De Palma a La Puebla.—Salidas de Palma: a las 7:55 (1), 14:20 (2), 18:35 (3).—Llegadas a La Puebla: a las 10:05, 16:25 y 21:15.

De La Puebla a Palma.—Salidas de La Puebla: a las 7:15 (1), 13:40 (2), 15:48 (3), 17:22.—Llegadas a Palma: a las 9:28, 15:44, 18:10 y 20:10.

De Palma a Felanitx.—Salidas de Palma: a las 7:55 (1), 14:20 (2), 18:35 (3).—Llegadas a Felanitx: a las 9:28, 15:44, 18:10 y 20:10.

De Felanitx a Palma.—Salidas de Felanitx: a las 7:15 (1), 13:40 (2), 15:48 (3), 17:22.—Llegadas a Palma: a las 9:28, 15:44, 18:10 y 20:10.

De Palma a Santanyí.—Salidas de Palma: a las 7:55 (1), 14:20 (2), 18:35 (3).—Llegadas a Santanyí: a las 9:28, 15:44, 18:10 y 20:10.

De Santanyí a Palma.—Salidas de Santanyí: a las 7:15 (1), 13:40 (2), 15:48 (3), 17:22.—Llegadas a Palma: a las 9:28, 15:44, 18:10 y 20:10.

(1) No tiene parada en el Empalme.

(2) Directo a Inca y no parada en el Empalme.

(3) Los sábados, domingos y festivos, retrasa su salida hasta las 20:10.

(4) No tiene parada en Felanitx, Lloseta, Consell, Manacor, Font d'Inca.

(5) Solo circula los lunes y viernes.

(6) Solo circula los domingos y festivos, retrasa su salida hasta las 20:10.

(7) Solo circula los sábados, domingos y festivos, retrasa su salida hasta las 20:10.

(8) Solo circula los sábados, domingos y festivos, retrasa su salida hasta las 20:10.

(9) Solo circula los sábados, domingos y festivos, retrasa su salida hasta las 20:10.

(10) Solo circula los sábados, domingos y festivos, retrasa su salida hasta las 20:10.

(11) No tiene parada en Felanitx, Lloseta, Consell, Manacor, Font d'Inca.

(12) Directo a Consell.

(13) Directo a Santa Yreia.

Mañana

SANTORAL.—Se celebra en la localidad de San Nicolás de la provincia de Valencia.

CORREO MARITIMO.—La mañana llegará a Valencia.

MERCADO.—Se celebrará en el LIRICO.—Sesiones de una media tarde a 12 noon.

CINES.—Moderno Oriental y PRACTIQUE.

Vicente Martí PRACTIQUE medicina y cirugía, masaje, etc. ta de 3 a 5 y horas convenientes. Cato 158-1.-Palma.

FALTA Muchacho aprendiz de máquinas de escribir. Razón: CASA BAR LOPE.

SE ALQUILA Un primer piso situado en el Alonzo número 22 y 24. Informar el segundo piso de la misma casa.

Plano Chassalno Principales profesores de Mallorca. CASA BANQUER, Calle Cádiz, 10.

Dependiente escribano 6 años práctica mecanografía, etc. Razón: Centro Enseñanza.

Chapas, Maderas, Teleros Secural de Salvador Cerdillo Motelo 25.—(Domicilio Seguro).

La potencialidad fabril de una ermita buen género y precio.

Miguel Ferrand METJE Participa en sus clientes que los meses de Julio y Agosto y quince de Septiembre están en Palma los sábados y domingos, pidiendo a las horas de costumbre demas días de la semana.

Madera usada para vender Hay una importante partida de madera a precio muy reducido. Informar en esta imprenta.

Informaciones

No hubo robo

Creíamos que algo gordo había de pasar con el chipseante robo cometido en la Audiencia, y así fué; como hubo tales carneros...

A lo dicho ayer, sobre dicho robo, podemos añadir lo que sigue: Por la tarde se presentó en la Jefatura de Policía el supuesto robado señor Oliver, manifestando que al retirarse de la Audiencia había ido al «Bar Ritz», donde le habían sido devueltos el reloj, la cadena y el monedero que antes afirmó que le habían sido quitados. Dichos objetos los había entregado al dueño del expresado «Bar Ritz», el limpiabotas de la casa.

Por lo dicho ayer, sobre dicho robo, podemos añadir lo que sigue: Parece que el señor Oliver fué a limpiarse el calzador, y para el pago del servicio tuvo que cambiar un billete de 50 pesetas por el bulto que la plata hacía en el monedero y la molestia que le ocasionaba el llevar el conjunto en el bolsillo, dejó portamonedas, cadena y reloj que estaba unido, sobre la butaca en que se sentaba, con intención de recogerlo y repartírselo después.

Al levantarse, el señor Oliver, del asiento, distraído, dejó los expresados objetos sobre la misma... ¡Hay que tener buena memoria!

El plebiscito a favor del Gobierno

Locales en donde estarán instaladas las mesas para la recogida de firmas del plebiscito: Gobierno Civil; Somatenes (calle de la Concepción); Instituto; Escuela Nacional (plaza de Atarazanas); Inca; Escuela Graduada de Levante; Obras Públicas; Biblioteca Nacional (calle de Montesión); M. Iltre. Ayuntamiento; Escuela Nacional (calle de Sans); Escuela Nacional (calle del Socorro edificio de los Agustinos); Escuela Nacional (calle de Felicit); Hospital Civil.

Días de plebiscito: 11, 12 y 13 de los corrientes.

Horas de recogida de firmas en dichas mesas: De 9 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde.

Del Gobierno Civil

No tenía nada de interés el señor Gobernador para comunicar a los periodistas, según nos ha dicho esta mañana.

Le han visitado el Presidente de la Diputación señor Morell, los diputados señores Costa, Muntaner y Agulló y muchos Alcaldes de los pueblos.

Sensible desgracia.—Un hombre muerto

Comunica al señor Gobernador la Guardia civil del puesto de Binissalem, que el día 8 del corriente, a las 8:30 horas, el vecino de la expresada localidad Antonio Ferrer Pons, de 64 años, que estaba subido a un almenadro, podándose, tuvo la desgracia de caer, con tan mala suerte, que después de hacerse mucho daño quedó tendido en tierra sin sentido no consiguiéndose reanimarle a pesar de los esfuerzos que para ello se hicieron.

Unos hombres que trabajaban por allí y que se dieron cuenta de la desgracia, acorrieron al accidentado, conduciéndole a su casa con los cuidados que su delicado estado requería.

El infortunado Antonio Ferrer, falleció a las 16 horas a consecuencia de una hemorragia interna, según certifió el médico titular del pueblo.

Inspección Sanitaria de las reses cerdosas.

Por esta Alcaldía se ha dictado el siguiente bando, habiéndose fijado en los sitios públicos de esta ciudad:

Hago saber: Que en cumplimiento de la R. O. de 13 de septiembre de 1924 y de la Circular gubernativa de día 28 del mismo mes, sobre la inspección sanitaria de las reses cerdosas, en la Sección de Arbitrios del Negociado de Hacienda, situado en el entresuelo de la Casa Consistorial.

2.º Como derechos de inspección, el interesado abonará dos pesetas por cada res reconocida.

3.º Si la matanza de la res ha de efectuarse a la mayor distancia de tres kilómetros del radio de población, el interesado debe sufragar los gastos de viaje del señor Veterinario que deba verificar la inspección, según la siguiente tarifa:

Primera Zona.—Desde la falda del caserío de la Bonanova, parte extrema de Son Espahollet, Porto Pi y Génova 3 pesetas por inspección.

Segunda Zona.—Son Rapina, Son Serra, La Vileta, Son Roca 2 pesetas por inspección.

Son Anglada 3 pesetas por id.

Tercera Zona.—Secar del Real 2 pesetas por inspección.

Es Rutllé, Establiments, 4 pesetas por id.

Hasta el término 5 pesetas por idem.

Cuarta Zona.—Son Sardina, Son

Nicolau, Vivero 3 pesetas por inspección.

Quinta Zona.—Orea Vermeya, incluyendo la parte izquierda de la carretera de Manacor y carretera de Sineu hasta el final del término 4 pesetas por inspección.

(En el núcleo del suburbio) y a partir del kilómetro 1.º de dicho núcleo 5 pesetas por id.

Sexta Zona.—Parte derecha de la carretera de Manacor en su parte izquierda de la de L'ochmayor 4 pesetas por inspección.

Extremos 5 pesetas por id.

Séptima Zona.—Rutllé, Molinar, hasta el kilómetro del núcleo, 2 pesetas por inspección.

Fuera del kilómetro anotado, 3 pesetas por id.

Aranda 5 pesetas por id., y 4.º Estando prohibida la matanza particular, o sea toda la que se efectúa fuera del Matadero municipal de esta ciudad, sin cumplir los requisitos que se acaban de exponer, respecto al importante servicio sanitario de inspección, los contraventores serán castigados con el decomiso total de carnes y despojos de las reses sacrificadas y no reconocidas.

Palma 8 de Septiembre de 1926.—El Alcalde, Guillermo Dezaollar Montis.

Se ha designado calle para llevar el nombre de Juan Alcover

La Comisión de Ensenche, cumplimentando el acuerdo del Ayuntamiento de dar el nombre del Ilustre varón, Patriarca que fué de nuestras Letras, don Juan Alcover, a una calle de Ensenche de nuestra población, ha señalado a esta fin la señalada en el plano con las letras D. y N., una de las más espaciosas de la nueva urbe, y que ya desde la carretera de Llochmayor hasta la de Capdena.

Uno de los motivos que han contribuido a esta designación ha sido el haber el Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia don Alejandro Roselló Pastors, expresado deseos de que para llevar el nombre de Juan Alcover se señalase una de las calles próximas al predio Las Finestras Verdes, del cual cedió el señor Roselló, unos terrenos para la construcción de un grupo escolar.

La calle designada atraviesa dicho predio, y una de las manzanas en que el plano de Ensenche divide y que da frente a la expresada calle es la cedida al Ayuntamiento para escuelas.

La expedición a Filadelfia

Madrid 9 (1850)

Presidente del Consejo a Gobernador.

Como proyecto contrato Compañía Transatlántica para organizar la expedición española a Filadelfia exige inmediata contestación encareciendo V. E. la necesidad que Diputaciones, Ayuntamientos, Cámaras Comercio o Agrícolas, que hayan decidido enviar representantes con arreglo a las condiciones convenientes lo comuniquen sin pérdida de tiempo a empresa «Sociedad S. A.», domiciliada en Madrid Pi y Margall, número 11.

Gobierno estima conveniente al interés nacional que esta expedición pueda realizarse.

La lucha contra la tuberculosis

La Gaceta publica una real orden circular ditiendo los siguientes preceptos para el cumplimiento y vigilancia de la lucha contra la tuberculosis:

1.º Es obligación para todo médico que asista a un tuberculoso bacilífero dar cuenta del caso a autoridad sanitaria correspondiente (Inspector municipal de Sanidad o Inspector provincial). El funcionario de Sanidad que reciba el parte tendrá la obligación de transmitirle el Dispensario antituberculoso del distrito en que reside el enfermo, si la hubiere, o en su defecto, a la institución de esta clase más próxima. Por incumplimiento de este precepto se impondrán las sanciones gubernativas que proceda.

2.º Segundo. Todo hospital, de cualquier clase que sea, establecerá, a ser posible, un pabellón especial o destinado, cuando menos, una sala para cada sexo exclusivamente para enfermos tuberculosos, con el número de camas correspondiente al 10 por 100 de la enfermería global media de expresado establecimiento.

A estos efectos, las Diputaciones provinciales consignarán en sus presupuestos la cantidad destinada a la hospitalización de los tuberculosos indigentes de la provincia, sin cuyo requisito no podrán ser aquéllos aprobados.

3.º Tercero. Es obligación igualmente de Municipios mayores de 10.000 almas y de Diputaciones provinciales crear y sostener Dispensarios antituberculosos en el número y forma que se establezca en los respectivos reglamentos sanitarios, como asimismo deberán cumplir dichas Corporaciones provinciales lo preceptuado en el artículo 28 del expresado reglamento de Sanidad provincial respecto a la creación de Sanatorios antituberculosos regionales o provinciales, subvencionando o protegiendo, mientras no lo tengan propio, a los actualmente existentes.

4.º Cuarto. El aislamiento de las em-

barzadas tuberculosas y la separación inmediata del recién nacido cuando la madre se halle en período contagioso será atención a la que prestaren todo su apoyo y vigilancia las Diputaciones y Ayuntamientos, habilitando al efecto departamentos especiales para estos casos.

Debe, a este mismo propósito, estimularse el celo de las expresadas Corporaciones para la creación de Institutos de Maternología y Puercultura, formación de colonias escolares, preventorios y toda clase de instituciones que tiendan a favorecer el desarrollo físico y vigorización de niños y púberes.

Quinto. Es necesario complementarlo de la lucha contra la tuberculosis cuanto se relaciona con la salubridad de las viviendas y el abastecimiento de los artículos alimenticios de primera necesidad para la clase pobre.

En tal sentido, los alcaldes y gobernadores quedan encargados de velar por el cumplimiento de las disposiciones que regulan estas materias, muy singularmente en cuanto afecta a las condiciones mínimas de higiene que deben reunir las casas de nueva construcción y a la vigilancia del peso y calidad de los alimentos.

Sexto. Sería muy de desear la municipalización industrial de abastecimiento de leche, y en tanto no sea esto factible, el que los Ayuntamientos no permitan la venta de leche si antes no ha sido sometida a la esterilización o a la pasteurización, a menos de no tener las vacuolas el orden y la conservación en condiciones de higiene de suficiente garantía.

Asuntos municipales

El Alcalde Sr. Maqués del Palmer ha ordenado la fijación de un bando en el que hace saber al vecindario que en los días 11, 12 y 13 del corriente mes de 9 a 13 y de 16 a 19 tendrá lugar un acto de adhesión al Gobierno, por medio de un plebiscito.

En el referido bando se insertan los sitios en donde estarán instaladas las mesas, cuya relación publicamos en otro lugar de este número.

Del gerente de la sociedad «Sevilla S. A.» ha recibido el Alcalde Sr. Maqués del Palmer una atenta carta en la que le manifiesta que con prentido el preteritorio del plazo de la actual época del año dificultaría enormemente el poder tomar acuerdo resolviendo la asistencia al viaje de la Exposición de Filadelfia de algún momento, se ha resuelto de acuerdo con la Compañía Transatlántica prorrogar al plazo de aceptación hasta el día 18 del corriente.

El Alcalde ha contestado que consultará con sus compañeros de Consistorio y que le notificará el acuerdo.

Por el Concejal Jurado de semana Sr. Bisquerra han sido amonestados dos vendedores de la Plaza de Abastos que habían promovido alboroto, llegando a las manos.

La fiesta de la Bonanova

He aquí el programa de la solemne fiesta civil religiosa que se celebra en el caserío de la Bonanova.

Mañana, día 11.—A las once, solemnes Completas, seguidamente verbena y baile al estilo del país en la plaza de la Iglesia.

Día 12, domingo. Fiesta de Nuestra Señora de la Bonanova. Desde las seis de la mañana hasta las nueve, se celebrarán misas cada media hora. A las diez, Misa Mayor solemne en la que oficiará el M. I. Sr. D. Miguel Alcover, Canónigo, cantándose los Eucarísticos, a cuatro voces, del maestro Perossi. Ocupará la Sagrada Cátedra el Rdo. P. Estanislao Doménech, S. J. A las doce, carreras de hombres y niños. Por la tarde, a las cinco música y baile al estilo del país.

La Compañía de Tranvías Eléctricos tiene acordado intensificar el servicio del Ramal de Génova el próximo domingo día 12, para atender al pasaje que asista a visitar la Virgen de la Bonanova con motivo de la fiesta que en su honor se dedica en aquel Oratorio.

Taurinas

La Empresa nos comunica que ha recibido telegrama del señor Verdear, que se encuentra en Sevilla, manifestando que tiene adquiridos seis preciosos toros de la muy acreditada ganadería de Pérez de la Concha de excelente presentación y bien armados, para la novillada del próximo día 19 y que han lidiar Cándido Flebas; Melchor Delmonte y José Pastor.

El nombre, número y pelo de los novillos-toros es el siguiente: Agullón, núm. 35, negro. Superior, 63, barruso. Taurino, 11, negro. Cuadrado, 103, castaño. Minuto, 50, castaño. Habenero, 42, berrendo en colorado. De no haber ningún retraso, se ha fijado la llegada de esta novillada para el próximo martes día 14 en el vapor de Barcelona; procediéndose al desenganamiento en cuanto llegue a lo que queda invitado el público.

Sucesos y desgracias

—Uno de varios niños que esta mañana jugaban sobre el gas de Santa Catalina, ha tenido la desgracia de caerse produciéndose una herida en la frente.

Ha sido conducido a la Casa de Socorro.

—Ayer chocaron dos autos en el camino de «Son Rapina» resultando uno de ellos, con importantes desperfectos en la carrocería.

—Ayer rieron dos individuos en la calle de San Magín por cuestión de mujeres, resultando, uno de ellos, con una acentuada contusión en la cara.

—Esta mañana, en el kilómetro dos de la carretera de Sóller, se ha desbocado el caballo que tiraba de un carruaje de lujo, resultando despedido el conductor y con una herida en la cabeza que le ha sido curada en una farmacia de Palma.

Notas del Carnaval

PERSONALES Se halla muy mejorado de la dolencia que le aqueja desde hace unos días, nuestro amigo el Jefe de oficinas jubilado de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca don Honorato Font.

DE VIAJE Procedente de Barcelona han llegado esta mañana a bordo del vapor Mallorca don Juan Perelló, don Juan Nigorra, don Lorenzo Marqués, don Vicente Cabanellas, don Antonio Caut, don Juan Falou, don Miguel Caut, don Juan Moragas, don Mariano Díez, don Arturo Ibañez, don Jaime Casal y don Jaime Enseñat.

Igualmente ha llegado nuestro estimado amigo el propietario don Juan Villalonga acompañado de su hijo el Alumno de la Academia de Artillería don Juan.

Para Alicante han salido este mediodía a bordo del vapor Tintoré don Ramón Lucas, don Emilio Quesada y señora, don Luis Lucas, don Guillermo Vidal, don Nicolás Covas, don Pedro Torrens, don Arnaldo Florit y don Antonio Ripoll.

Igualmente ha embarcado en dicho vapor de paso para Madrid, el Inspector General del Cuerpo facultativo de Esadística, nuestro paisano el Ilmo. señor don Damián Serra Sanjuan, quien acompañado del Ayudante primero de Estadística don Juan Gimenez Quiles ha realizado una visita de inspección a la Sección Provincial de Baleares.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA SANTOS.—Santos Preto y Jacinto

TEATRO BALEAR

QUINTETO SALOM

(El salón de las grandes exclusivas)

Hoy viernes tarde a las 6, noche a las 9 sesión continua y éxito clamoroso e indiscutible

EL HOMBRE MOSCA

Harold Lloyd «EL» La película de la emoción y de la risa

LOS DOS PILLETES

(Fanfan y Claudinet)

Primer capítulo de la extraordinaria película que ha conmovido a una generación Domingo en la sesión de la noche estreno

LOS DOS PILLETES (segundo capítulo)

No dejen de verla y podrán admirar el trabajo de (Fanfan y Claudinet) Lunes otra gran exclusiva

DICK TURPIN

Super producción Gigante Fox por TOM MIX.

TEATRO LIRICO Hoy gran éxito

EL CABALLO DE HIERRO

Entrada y autaca, 1 pta.

Entrada general, 25 ct.

Más telegramas

La política

Primo de Rivera irá a Albacete

Madrid 9 (11 n.) Albacete.—El día 11 a la una de la tarde llegará en automóvil el general Primo de Rivera.

Asistirá a un banquete popular que se celebrará en el teatro cívico, a una recepción popular en el Ayuntamiento, a una corrida de toros, a un banquete de gala y a una verbena. Se hospedará en casa de D. José Manó.

Consejo de Ministros

Probablemente mañana se celebrará Consejo de Ministros en la Presidencia.

Después el Sr. Primo de Rivera despachará algunos asuntos antes de emprender su viaje a Albacete.

Telegramas de felicitación

En el Ministerio de la Guerra se reciben muchos telegramas de felicitación con motivo del aniversario de la toma de la Cebedella de Alhucemas.

Francia y España en Marruecos

Desacuerdo entre los jefes moros.—Sigue el bombardeo.—Un telegrama de Primo de Rivera

Madrid 9 (11 n.) Tetuán.—Se sabe que hubo desacuerdo completo entre la forma de pensar de El Jabati y El Jerico en la última reunión que celebraron las cabeceñas para tratar de la sumisión de España. Entre ambos bandos se encendió la guerra habiendo librado varios combates.

A causa de haber mejorado el tiempo se ha reanudado el servicio de bombardeo. En la orden de la plaza se publica un telegrama del Sr. Primo de Rivera expresando su satisfacción por la actitud correcta observada por el Ejército de África en la cuestión de los artilleros.

Coolidge hace manifestaciones pacíficas

Niega que los Estados Unidos quieran hacerse los dueños del aire.

Madrid 9 (11 n.) Nueva York.—El Presidente Coolidge se ha mostrado muy sorprendido por los comentarios que la prensa ha formulado a sus recientes declaraciones a propósito del dominio de la aviación. Por medio de su órgano dice que los tales comentarios tergiversan enteramente las ideas por él expresadas, ya que no entra en las intenciones del Gobierno americano, construir navíos de guerra o aviones, construcciones que no harían más que incidir a las otras naciones a entrar en competencia. Nunca ha dicho el Presidente que los Estados Unidos construirían la más formidable flota de aviones a los demás países no se sometan a un plan de desarme.

El diario World señala que los periodistas que se encuentran en la residencia veranésiga del Presidente han enviado más de un millón y medio de palabras respecto las supuestas declaraciones y que en estas condiciones no es posible que haya habido algunos errores de transmisión.

Una niña enterrada viva

Luego la desenterran y la queman.

Madrid 9 (11 n.) Jaén.—Comunican de Amparilla que la guardia civil detuvo a María Nevado Navarro, soltera que dio a luz a una niña, la cual, poco después fue enterrada viva.

También se detuvo a los padres de dicha joven y a su novio, Lázaro Carmona. María Nevado ha declarado que dio a luz la niña y su madre la enterró muerta en un hoyo en el corral de la casa que abrió una hermana suya. Luego, María, ante el temor de que reconocieran el corral, desenterró a la niña quemándola entre unas gavillas de paja.

Después arrojó cubos de agua hasta que desaparecieron las cenizas.

ECOS VARIOS

Pruebas de un puente

Madrid 9 (11 n.) Sevilla.—Con asistencia del Ingeniero Director de las obras y personalidades se verificaron las pruebas de resistencia del tramo construido del puente de la Corta de Tablada.

Se han colocado encima una carga superior a 300 toneladas, resultando las pruebas excelentes.

El Día del Libro

En el Ministerio del Trabajo se ha reunido la Comisión nombrada para tratar del Día del Libro.

Excitante al vecindario

Almería.—Ha ingresado en la cárcel Francisco Giménez López a quien se le sorprendió muy de mañana arrancando pasquines colocados por la Unión Patriótica anunciando el plebiscito y excitando al vecindario a que firmen.

Nombramiento de juez especial

Valencia.—Para entender en la causa que se instruye para juzgar a los responsables del acortamiento de las fuerzas de artillería y de la resistencia a los que les ordenaron la entrega del mando ha sido nombrado juez especial el general de Ingenieros don Manuel López de Roda.

El verano de la Corte

Madrid 9 (11 n.) San Sebastián.—En el subexpreso llegó el Rey acompañado de su séquito.

Fue recibido por la Reina, el príncipe de Asturias, el infante don Jaime, el ministro de Estado, varios altos palatinos y los marinos de los barcos italianos surtos en la bahía de la Concha.

Llegada de buques italianos

A las nueve de la mañana fundaron detrás de monte Urgull los buques italianos «Ferruccio» y «Tizza» que dispararon los cañones de ordenanza saludando a la plaza.

El embajador de Italia, el coronel Marsengo, y el comandante de Marina subieron a bordo del «Tizza» para saludar al almirante, señor Burssa gli, que manda la escuadra.

Regatas

Sus Majestades asistieron esta mañana a las regatas de balanderos y después almorzaron a bordo.

Esta tarde asistirán a las carreras de caballos.

El ministro de jornada

Para despachar con el Rey estuvo esta mañana en Miramar el señor Yanguas, como ministro de jornada. Dió cuenta al Rey del estado de distintos asuntos de carácter internacional y a su vez el Monarca le informó de la solución del conflicto de los artilleros y otros asuntos del interior.

De regreso en su despacho oficial recibió el señor Yanguas al duque de Amalfi, embajador de la Argentina en Berlín quien le dió cuenta de las experiencias realizadas con el autogiro «La Cierva».

Reales ordenes de Guerra

Ascensos regimentarios

Madrid 9 (11 n.) El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy lo siguiente:

Circular disponiendo que en lo sucesivo no se destine más personal de jefes y oficiales, para cubrir las bajas provisionales en los grupos de fuerzas Regulares indígenas, continuando quienes actualmente se hallan destinados, como agregados a dichas fuerzas, hasta ocupar las vacantes de las

plantillas de los referidos grupos.

Relación de ascensos del presente mes:

Guardia civil: 2 comandantes, 2 capitanes, un teniente, un teniente de la escala de reserva, seis alféreces, dos alféreces de la escala de reserva y ocho suboficiales de la escala de reserva. Ingresan dos tenientes.

Carabineros: 2 comandantes, 2 capitanes, 2 tenientes, un teniente de la escala de reserva, 2 alféreces de la escala de reserva, 2 suboficiales de la escala de reserva. Ingresan dos tenientes.

Cuarto castronse: Un capellán segundo.

Oficiales Militares: Dos oficiales segundos y un escribiente de segunda.

Infantería: Dos tenientes coroneles, seis comandantes, dos capitanes, dos alféreces de la escala de reserva. Caballería: Un teniente coronel, dos comandantes, cinco capitanes, un teniente, dos alféreces y dos suboficiales.

Artillería: Un comandante, dos capitanes, dos alféreces, dos suboficiales, todos de la reserva.

Ingenieros: Un capitán, un teniente de la escala de reserva.

Intendentes: Un auxiliar de primera, dos de segunda y tres de tercera.

Asienden cuatro a auxiliares de tercera.

Sanidad: Un teniente médico.

Veterinaria: Un veterinario tercero.

La Sociedad de Naciones

La piensa inglesa

Madrid 9 (11 n.) Londres.—Los diarios ingleses comentan unánimemente la entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones, felicitándose en general de este hecho que consideran como un triunfo de la política británica.

El Daily News espera que Alemania dará en lo sucesivo pruebas de su sinceridad y buena fe, no intentando hacer prevalecer sus intereses particulares contra los de la Sociedad de Naciones.

La Westminster Gazette escribe que el pueblo inglés acepta con satisfacción la participación de Alemania en la Sociedad de Naciones en un espíritu de cooperación y en un deseo de estabilizar la situación de Europa.

El Daily Telegraph dice que ahora tiene la palabra Alemania para desmentir a aquellos que han profetizado que Alemania aprovecharía su nueva situación para crear intrigas y recabar reclamaciones excesivas.

Del extranjero

Tribunal para juzgar a los que intentasen restablecer la Monarquía en Rusia

Madrid, 9 (11 n.) Riga.—El Tribunal Supremo Revolucionario se ha reunido y trasladado a Sebastopol para juzgar a 27 contrarrevolucionarios, entre ellos algunos oficiales.

Los inculcados intentaron el asalto de la fortaleza de Sebastopol y del cuartel general de OGPU.

Intentaron además sublevar y reunir los restos del ejército blanco en la frontera de Bulgaria y realizar una campaña a favor del restablecimiento de la monarquía en Rusia.

La aviación francesa.—En Chile y Weiser han llegado a Teherán.

Teherán.—Los aviadores franceses de Chile y Weiser que recientemente batieron el record mundial de vuelo sin escala, recorriendo en una etapa París-Berlín-Abbá, llegaron a esta capital donde fueron objeto de una afectuosa recepción.

Después de visitar lo más importante de la ciudad, salieron de nuevo con dirección a París.

Se hunde un vapor

Madrid 9 (340 n.) Riga.—El vapor «Naibado» se ha hundido a causa del temporal a tres millas del golfo de Riga.

Han resultado diez tripulantes y treinta pasajeros muertos.

Se cree que se ha hundido al chocar contra una mina.

Tren descarrilado

La Haya.—Esta tarde ha descarrilado el tren de Seidan.

Resultaron tres muertos, diez heridos graves y muchos leves.

Ultimatum al jefe de las tropas rojas

Londres.—Comunican de Shangai a la Agencia Reuter que el general

San Yang, gobernador de las cinco provincias ha enviado un ultimatum al general comandante de las fuerzas rojas de Cantón amenazándole con la ofensiva si las tropas rojas del sur no se retiran hacia Cantón.

Se anuncia que las tropas rojas han emprendido la ofensiva en la provincia de Chensi.

Condouriotis ha dimitido el cargo de Presidente de la República de Grecia

Londres.—Según el correspondiente en Atenas de la «Westminster Gazette», el presidente Condouriotis ha dimitido el cargo de presidente de la República a causa de un desacuerdo con el general Condilis.

Según el mismo correspondiente Condouriotis ha abandonado Atenas, pasando a residir a la isla de Hydra, donde vive habitualmente.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 10

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, etc.

FABRA

De Barcelona

Llegada del Nuncio de Su Santidad. Esta noche sale para Madrid

Barcelona, 10 (6 n.) Este mediodía ha llegado a nuestra ciudad el Nuncio de Su Santidad monseñor Federico Tedeschini.

Desde la estación se trasladó monseñor Tedeschini al Palacio Episcopal donde se ha hospedado, alojándose en compañía del obispo doctor Miralles, de don Catalina Miralles, del cancliller de secretaría, doctor García de la Lorena y del mayordomo de Palacio, doctor Riera.

Esta noche, en el expreso saldrá para Madrid, dando por terminadas sus vacaciones.

Se puede desmentir que monseñor Tedeschini recibiera del Papa encargo alguno relacionado con la retirada de España de la Sociedad de Naciones.

El Observatore Romano, órgano del Vaticano, lo ha hecho constar así.

Se derrumba una pared y mata a dos niñas

En Gerona mientras se hallaban jugando varias niñas en las inmediaciones de una casa denominada Carl, se derrumbó un tozo de pared de tres metros de altura, matando a las niñas Dolores Trias Casas y Cristina Mercadé Carreras.

Llegada de personajes

En el magnífico vapor «Giulio Cesare» ha llegado esta tarde el embajador de los Estados Unidos en el Brasil, Mr. Edwin Morgan.

También han llegado el conde y la condesa de Botaro Costa, embajadores de Italia en el Brasil.

Asimismo ha llegado en el citado buque, monseñor Andrea, obispo de Tamos, pariente del obispo de Andree, cuya proposición por el Gobierno argentino para el arzobispado de Buenos Aires ocasionó la ruptura entre el Vaticano y la Argentina.

Accidente automovilista

Dicen de Santa Coloma de Gramenet que cerca de dicho pueblo, en la carretera de las Rosas, el automóvil que conducía don Pedro Arnó Maristany, que procedente de Berge se dirigía a nuestra capital, chocó contra un árbol al cruzarse con un autocamión para evitar un choque con éste.

El coche quedó destrozado y el señor Arnó Maristany resultó con varias heridas y abundante hemorragia.

Acudieron a prestarle auxilio algunos mozos de la escuadra de Montcada, quienes le trasladaron al Dispensario de la Cruz Roja de dicha localidad, en donde le fue practicada la primera cura, y después fué trasladado a Barcelona, ingresando en la clínica del doctor Ribas.

Suicidio de un anciano

Arrojándose a la calle desde el balcón de su casa, calle de Wad Ras, número 192 2º, puso fin a su vida Gabriel Viñs Villalta, de 73 años.

Una hora antes de adiar Gabriel fatal resolución fué llevado a la Comisaría de Pueblo Nuevo en compañía de su esposa Ramona Romero Mateo, por que sostuvieron una acalorada discusión durante la cual llegaron a las manos sufriendo ella algunas lesiones de las que fué curada en el dispensario de Pueblo Nuevo.

Supónese que diferencias entre el matrimonio eran motivo de frecuentes y acaloradas discusiones fueron las que impulsaron al anciano al suicidio.

El cadáver por orden del juzgado de guardia que acodó dicho beneficio establecimiento, fué trasladado al depósito del Hospital Clínico.

Al caer de un carro, las caballerías pisalearon, matándole, al juez municipal de Pruiñosa.

En el kilómetro 4 de la carretera de Cervera a Guison, regresando de Pruiñosa el juez municipal de dicho pueblo, don Jaime Tarrats, con su carro cargado de abono, se le desbocaron las caballerías, cayendo a un barranco.

Al verse en tal peligro, se tiró del vehículo, teniendo la desgracia de caer bajo las ruedas del mismo, siendo pisoteado por los animales que le causaron graves heridas, de las que falleció pocos momentos después.

Acudieron al lugar de la ocurrencia, su esposa o hija, y el vecindario de Pruiñosa, desarrollándose una triste y conmovedora escena.

La catástrofe de San Andrés

Ante el juzgado del Norte, secretaria del señor Clavería, ha comparecido uno de los religiosos a cuyo cargo está el manicomio de San Andrés. Parece que ha declarado que el muro cuyo derrumbamiento ocasionó

las desgracias ya sabidas, fué construido por un sabañil cuyo domellito ignora y que se suponía que ofrecía garantías de seguridad.

Se le ha ordenado que se proceda a la reconstrucción del citado muro.

Nombramiento de juez

Para instruir las diligencias judiciales en averiguación de las causas que motivaron que el domingo último estuvieran acuarteladas las fuerzas de artillería y contra los jefes u oficiales del mismo cuerpo que opusieron resistencia a un regar el mando cuando fueron requeridos para ello por orden de la autoridad militar, ha sido nombrado el general de la segunda brigada de la octava división y ex vocal del Directorio militar don Dalmiro Rodríguez Pedré, a quien auxiliará como secretario el teniente coronel de infantería don Cristóbal Fernández Valdés, juez de esta Capitán general.

El general Rodríguez Pedré, que esta mañana conferenció con el capitán general, el auditor de guerra y el fiscal de la Auditoría, ha establecido un despacho en la biblioteca de la Capitán general, donde procederá activamente para llevar a cabo la dicha misión que se le ha confiado.

Alcance de la tarde

Otro auto que vuelca

Madrid, 10 (11 m.) Sevilla.—Un automóvil de viajeros de Sevilla a Huelva voló resultando gravísimamente herido el sacerdote Fernando Romero.

El chófer impresionado por lo ocurrido se disparó un tiro.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica una Real orden dictando reglas para mejorar y organizar las condiciones higiénicas de abastecimiento de aguas de las poblaciones.

Conferencia aplazada

La conferencia Nacional Naranjera convocada para el mes actual ha sido aplazada para Octubre.

Los viajes del Presidente

A las siete de la mañana ha marchado en automóvil a Albacete el Presidente del Consejo.

Regresará mañana después de tomar parte en diversos actos de la Unión Patriótica.

Viaje del gobernador civil y del Marqués de Sotelo

Valencia.—Esta tarde salen en automóvil, el gobernador civil de esta provincia y el presidente de la Unión Patriótica, señor Marqués de Sotelo, con objeto de ir a recibir al jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, que llegará mañana a Albacete.

Un manifiesto de las damas

Las damas de la aristocracia madrileña han firmado un manifiesto que se ha publicado haciendo constar que llamadas por la Unión Patriótica acuden al plebiscito que comenzará mañana rindiendo así homenaje a la Justicia.

Prisión militar

Seguramente se establecerá en Calatayud la prisión militar creada por el Decreto de ayer.

¿Qué pasa en Grecia?

Un telegrama dice que ha reanidado la calma y la libertad constitucional.

Madrid 10 (11 m.) Atenas.—El Gobierno ordenó que se disolviera la guardia republicana, organización independiente del Ejército creada por el general Pangalos para imponer la dictadura.

Como los batallones se negaron a sostener la orden, el gabinete hizo elegir a la decisión por las tropas regalaras, indándose los batallones incondicionales.

El Gobierno ha ordenado la comparecencia de los responsables ante los tribunales ordinarios.

El pueblo aplaudió las medidas.

Algunos comunistas intentaron provocar desórdenes.

Los acontecimientos ponen fin a la anarquía y aseguran la reintegración al país de la vida normal, haciendo posible el restablecimiento de las libertades constitucionales.

Otro telegrama de Londres dice que la revolución es inminente y habla de desórdenes.

Londres.—Telégrafan de Atenas que la revolución es inminente en Grecia.

Plastiras a la cabeza de un importante ejército marcha sobre la capital, en cuyas calles se han registrado combates.

Dicen que hay 40 muertos y centenares de heridos.

Otro despacho recibido por la Agencia Reuter afirma que un gran número de paisanos armados han atacado la Central de Telégrafos, interviniendo la tropa que hizo uso de las armas.

Hay gran número de víctimas.

Disposiciones del Diario Oficial

La cuestión de los artilleros

Madrid 10 (11 m.) El Diario Oficial publica una circular: exceptuando de las sanciones señaladas en el Decreto de 5 del actual los jefes y oficiales de Artillería que en dicha fecha ejercieron cargo de agregado militar en el extranjero o desempeñasen allí comisiones oficiales o oficiosas; a los caballerías de la orden de San Fernando condecorados con la medalla militar y a los oficiales procedentes de África que hubiesen sido repatriados con fuerza de su mando de los 9, 11 y 14 ligeros y segundo y tercero de montaña, desde el quince de agosto en adelante.

Gozarán también de la excepción los supernumerarios que desempeñen cargos en los ministerios, los mozos de escuadra de Barcelona y los delegados gubernativos que durante las pasadas circunstancias hayan permanecido en el desempeño de sus funciones, prestando asistencia a los Gobernadores Civiles.

Quedan igualmente exentos los jefes y oficiales que a partir del día cinco regresaron de África, voluntaria o forzosamente por ascenso.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Mañana sábado 11 de Septiembre de 1926. Exhibición Regional A LAS DIEZ Y CUARTO NOCHE

4 Magníficos y Bravos Novillos 4 de CARREROS

ANTONIO MONSERRAT y DAMIAN PIZA «Tortillo II» con sus respectivas cuadrillas.

El caballista FRANCISCO BRAVO—Rejoneador. Reparación de Mateo Durán «PALMIRA» DEBUT de la incomparable troupe cómica DEBUT

EL CHULETA, MARITORNÉ con su BEBÉ

Las señoras pagarán media entrada! Departamento sombra: Entrada general 200 pesetas. Media entrada 150. Departamento sol: Entrada general 150 pesetas. Media entrada 075.

Automovilistas

Paintad los automóviles con el nuevo procedimiento DUCO

Inalterable, fácil de reparar, retocar y limpiar. Rapidez en la entrega. Primero y único en Baleares.

A. HERNÁNDEZ

Dirección San Miguel, 21, (al lado Banca March). Talleres, carretera Manacor Teléfono. 390.

Compañía Trasmediterránea

Viaje a Argel

Atendiendo a lo solicitado por el «Fomento del Turismo», el vapor «Beller» que emprenderá viaje para Argel el día 23 del corriente, permanecerá en el indicado puerto hasta la tarde del día 27.

En la Delegación de la Compañía se despacharán pasajes de ida y vuelta.

Los agregados militares comisionados en el extranjero seguirán en sus cargos.

Si de los procedimientos que se practican se desajera responsabilidad para los exceptuados, las autoridades lo comunicarán inmediatamente al Ministerio para exigir sanción.

También se dispone que los cursos académicos se reanuden el quince del actual, excepto el de Artillería que no comenzará hasta después de las vacaciones de Navidad, para cuya fecha se tendrá designado el curso de estudios intensivo y reducido que se sostendrá a los alumnos.

El Diario Oficial fija la residencia en Madrid, como disponible, del Marqués de Cavalcanti.

FABRA.

Enciclopedia Espasa

La modernidad, la superioridad y extensión incomparables de esta magnífica obra, la mejor ilustrada del mundo, aparte de que se proclaman por sí solas, pueden y deben con probados somenidos de esta obra a comparación con cualquiera de los Diccionarios del mundo. Aconsejamos a quienes deseen adquirir o suscribirse a la Enciclopedia que lo hagan comprobando antes y convencidos de que no hay otra en el mundo ni tan moderna, ni tan espléndida, ni de tanta erudición, ni tan ricamente ilustrada. Es un verdadero prodigio, damos grades facilidades para adquirirla. Concesionario para la venta en Baleares, Librería de José Tous, Plaza Cort 29-30, Palma de Mallorca.

Total . . . 2450

Librería de J. Tous, Plaza Ce dort.

PRIMER PREMIO

2 millones de ptas.

Sorteo 11 Octubre de

